



aktionszentrum@forum-rauchfrei.de
www.forum-rauchfrei.de

Anschrift u. Sprecher

Aktionszentrum Forum Rauchfrei
Müllenhoffstr.17 · 10967 Berlin
☎ (030)74755922 Fax (030)74755925

Johannes Spatz 017624419964
Dr. Henry Stahl ☎ (030)86560807

4. Juli 2010

Presseerklärung

Großer Erfolg für den Nichtraucherschutz in Bayern

In Bayern sind jetzt Eckkneipen, Gaststätten und Bierzelte vollkommen rauchfrei. Johannes Spatz, Sprecher des Forum Rauchfrei, gratuliert den Bayern für ihren großartigen Erfolg für den Nichtraucherschutz. „Das Bayerische Vorbild gibt Mut, auch in Berlin und anderen Bundesländern für eine rauchfreie Gastronomie zu kämpfen.“

Konsequenter Nichtraucherschutz in der Gastronomie führt nicht nur zu einem deutlichen Rückgang des Passivrauchens, sondern auch des Rauchens und der gesundheitlichen Folgen wie die Verbreitung von Herzinfarkt.

Nichtraucherschutz ohne Ausnahme bedeutet nicht Gängelung von Rauchern, sondern Schutz vor Passivrauch von Kindern. Nichtraucher müssen keinen Rauch einatmen. Und Angestellten der Gastronomie werden nicht dem hohen gesundheitlichen Risiko des Passivrauchens ausgesetzt.

Viele Studien haben gezeigt, dass ein Rauchverbot nicht zu einem wirtschaftlichen Abschwung in der Gastronomie führt. Gerade Bayern ist dafür ein gutes Beispiel. Als die CSU zunächst ein absolutes Rauchverbot in der Gastronomie eingeführt hatte, gab es eher einen leichten Anstieg des Umsatzes, da plötzlich ganze Familien die Gaststätten und Kneipen ohne Gesundheitsrisiken aufsuchen konnten.

Es gab zunächst die Befürchtung, dass die Bayerischen Nichtraucheraktivisten chancenlos bleiben, da die Gegenkampagne eine große finanzielle Hilfe der Tabakindustrie erhielt. Diese Befürchtung hat sich nicht bestätigt.